
Protokoll zur Mitgliederversammlung Akkordeon-Orchester Rudersberg e.V. 

Dienstag, 28. November 2023 

Beginn: 20.15 Uhr  

Ende: 21.40 Uhr 

Anwesend: 21 aktive und passive Mitglieder 

Tagesordnung:  

1. Bericht 1. Vorsitzender 

2. Bericht Kassier 

3. Bericht Dirigent 

4. Entlastungen 

5. Wahlen: 1. Vorsitzende, Schriftführerin, Notenwart, Beirat 

6. Anträge 

7. Ehrungen 

8. Verschiedenes 

 

Der 1. Vorsitzende Klaus Millerferli eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden 

Mitglieder. Er stellt fest, dass im „Büttel“ ordnungsgemäß laut Satzung zur Versammlung eingeladen 

wurde. Weiter stellt er fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist, da mindestens 16 Mitglieder an 

der Versammlung teilnehmen. 

Anschließend bittet er um eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder Joachim Skielo, Emil 

Ebinger und Wolfgang Riedel (ehemaliger Spieler). 

 

TOP 1: Bericht des 1. Vorsitzenden 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass der Büttel seit Mitte Oktober nicht mehr von der Druckerei Würth 

produziert wird, sondern vom Druck- und Medienzentrum Weinstadt GmbH, da Würth ja bekanntlich 

Insolvenz angemeldet hat. Auch wurden für das Konzert im November neue Plakate gedruckt, die 

jetzt wesentlich besser aufzukleben sind. Hier bekomme er von seinem Schwager viel Unterstützung. 

Weiter bedankt er sich bei Petra Pleyer, die für den Verein online viel und gute Werbung mache.  

Petra Pleyer wirft daraufhin ein, dass es zusätzlich zum Veranstaltungskalender der Gemeinde auch 

einen weiteren der evangelischen Kirchengemeinde gibt, auch hier könne man auf Veranstaltungen 

aufmerksam machen. 

Klaus M. gibt weiter bekannt, dass auch die Sportlerehrung, wo man ja gespielt hat, eine super 

Werbung für das Orchester war. Es gab viele positive Rückmeldungen. Man müsse immer mal wieder 

bei Veranstaltungen der Gemeinde auftreten, da das AOR ja bekanntlich den Probenraum in der Halle 

unentgeltlich nutzen kann und auch in die Halle selbst ausweichen kann.  

Weiter gibt Klaus M. bekannt, dass die Webseite des AOR jetzt neugestaltet worden ist. Dafür 

gebührt Winfried Dannenmann ein ganz großes Lob und ein herzliches Dankeschön, da er unzählige 



Stunden dafür investiert hat. Für Internas wie Bilder oder Noten, die man irgendwann mal abrufen 

kann, gibt es noch Zugänge.  

Dann gibt Klaus M. einen kurzen Überblick vom vergangenen Jahr: 

In 2023 wurden viele runde Geburtstage gefeiert: Am 18. Januar Matthias Reiche (40), am 11. Juni 

Erwin Schuster (50), am 2. Juli Klaus Millerferli (60), am 7. Juli Thomas Pfundstein (60) und am 5. 

August Lutz Messerschmid (60). 

Auch bei den passiven Mitgliedern gab es runde Geburtstage: am 10. Februar Ursula Hartmann (70), 

am 1. August Renate Schnell (80) und am 29. Dezember feiert Bernd Krötz seinen 80. Geburtstag 

Die weiteren Veranstaltungen waren:  Konzert am Sonntag, 23. April 2023 mit Timothy Harrison als 

Solist am Akkordeon und am Samstag, 25. November Konzert mit dem Trio Bluesette. Das Trio 

musste leider umgestaltet werden, da einer der Spieler erkrankte und durch eine Sängerin ersetzt 

wurde. Er selbst empfand das Programm von Bluesette etwas zu lang an diesem Abend. Dann ging’s 

im Februar in einen Besen, und einige Spieler umrahmten am 14. April die Beerdigung unseres 

langjährigen Spielers und Ehrenmitglied Emil Ebinger.  Weiter ging es im Mai mit einer Weinprobe 

und am 1. Juli mit der Geburtstagsfeier von Klaus in der Gemeindehalle, mit einer Beiratssitzung am 

12. Juli, und dem Sommerabschluss am 1. August. Am 5. August feierte Lutz seinen 60. Geburtstag. 

Von Freitag, 13. bis Sonntag, 15. Oktober fand der Stammtischausflug statt, wieder super organisiert 

von Anja und Stephan. Ein herzliches Dankeschön an die beiden. Am 8. November war noch eine 

Ausschusssitzung und am Freitag, 10. November umrahmte das Orchester den Sportlerball der 

Gemeinde Rudersberg.  

Dann gibt der Vorsitzende noch einen Ausblick für 2024: 

Samstag, 3. Februar: Konzert Bezirksorchester in der Gemeindehalle, wir übernehmen das Catering.  

Sonntag, 28. April: Konzert in der evangelischen Kirche in Rudersberg 

Freitag, 3. Mai bis Sonntag, 5. Mai: Konzertreise nach Innsbruck. Klaus hat drei Sprinter reserviert, 

pro Auto 300 Euro, einen Sprinter bekommt er vom Geschäft. Jetzt muss nur noch abgefragt werden, 

wer mitgeht und wer mit dem privaten Auto fährt. Unterkunft muss auch noch angefragt werden.  

Im Frühsommer soll noch ein Weißwurstfrühstück vor der Gemeindehalle stattfinden. Ein Termin 

muss noch mit dem Veranstaltungskalender der Gemeinde Rudersberg abgestimmt werden. Evtl. 

spielt das HHO-Stetten.  

Am Samstag, 14. Dezember findet in der Gemeindehalle das Konzert mit Baltmannsweiler und dem 

„Trio Krainerlogie“ statt.  

Zum Abschluss seines Berichts bedankt sich Klaus M. noch bei seinen Vorstandsmitgliedern für die 

gute Zusammenarbeit, bei Dirigent Erwin Schuster für die Probenarbeit, bei den Notenwarten sowie 

bei allen Spielern für die Unterstützung. 

Dann merkt er noch an, dass das Novemberkonzert für ihn bis jetzt das schwierigste Konzert gewesen 

sei. Es lief so vieles schief, von der Technik über Ausfall eines Spielers von Bluesette, der Erkrankung 

von Spielern im Orchester. Es musste noch vieles umorganisiert und für Ersatz gesorgt werden. Trotz 

dieser Umstände konnte das Konzert gut über die Bühne gebracht werden. 



TOP 2: Bericht des Kassier: 

Kassier Reinhard Röhrich berichtet über das Geschäftsjahr 01.01. bis 31.12.2022. Zum 01.01.2022 

besteht der Verein aus 79 Mitgliedern, 33 Aktive und 46 Passive.  

Die Konzerte in 2022 seien sehr gut gewesen, was die Einnahmen betreffe. Das Kirchenkonzert am 

22. Mai brachte auf Spendenbasis einen Gewinn von 1.374,02 und das Konzert am 26. November 

einen Gewinn von 2.983,88 Euro. Die Mitgliedsbeiträge in 2022 betrugen 3.495,00 Euro.  

Dann konnte ja das Orchester aufgrund des Förderprogramm IMPULS eine Konzertreise nach Bad 

Krozingen durchführen. Bezahlt werden sollte mit der Förderung die Busreise sowie die 

Übernachtung der Spieler. Der Verein musste aber in Vorkasse gehen mit einem Betrag von 3.825,00 

Euro, der sich dann als Minusbetrag auf der Habenseite des Geschäftsjahres 2022 ausweist. Er weist 

darauf hin, dass Klaus einen immensen Aufwand geleistet hat, um diesen Förderantrag zu stellen und 

bis dieser dann genehmigt wurde.  

Die Gesamteinnahmen in 2022 waren 4.798,25 Euro. Die Ausgaben betrugen 6.870, 28 Euro. Das ist 

also ein Minus von 2.072,03 Euro. Der größte Posten bei den Ausgaben waren das Dirigentenhonorar 

in Höhe von 5.760,00 Euro. Die Fördergelder von IMPULS in Höhe von 3.825, 00 Euro werden erst im 

Kalenderjahr 2023 auf der Habenseite verbucht.  

Weiter gibt der Kassier bekannt, dass es einen Abbau des Vereinsvermögens gibt. Dies müsse aber 

relativiert werden durch die hohen Ausgaben für die Konzertreise nach Bad Krozingen. Die 

Fördergelder seien erst im Jahr 2023 eingegangen. Weiter seien die Spenden sehr rückläufig.  

Das Vereinsvermögen betrug somit am 31.12.2022: 22.090,15 Euro. Die Kasse wurde am 28. Oktober 

2022 von Anja Wuttke und Wolfgang Joos geprüft und für in Ordnung befunden.  

TOP 3: Bericht des Dirigenten 

Dirigent Erwin Schuster lässt das Konzert im Frühjahr und das Herbstkonzert Revue passieren. Er 

hätte zu beiden Konzerten ein sehr gutes Feedback bekommen, auch von seinen Gästen, die er 

mitgebracht habe. Mit dem Konzert am 25. November sei er aufgrund der Gegebenheiten sehr 

zufrieden gewesen. Sein Dank gehe an Christine Fischer und Birgit für das kurzfristige Einspringen 

aufgrund von Krankheiten in der ersten und zweiten Stimme. Auch die musikalische Umrahmung der 

Sportlerehrung mit The Pink Panther und Bohemian Rhapsody seien beim Publikum gut 

angekommen. Für das nächste Konzert im Frühjahr 2024 hätte er schon einige Ideen. Es sollte dann 

aber vorher die Spielerversammlung stattfinden, bevor er sich weitere Gedanken über das Programm 

mache.  

Zum Schluss bedankt er sich bei der Vorstandschaft für ihre wertvolle Arbeit und bei den Spielern für 

die Proben.  

TOP 4: Entlastungen 

Stephan Wuttke übernimmt diesen Punkt. Er bedankt sich im Namen der Mitglieder bei der 

gesamten Vorstandschaft für die gute Arbeit. Er schlägt vor, die gesamte Vorstandschaft zu 

entlasten. Ohne Einwände wird die gesamte Vorstandschaft einstimmig entlastet.  

 



TOP5: Wahlen 

Zu wählen sind der 1. Vorsitzende, die Schriftführerin, die Notenwarte und der Beirat.  

Stepan Wuttke übernimmt die Wahl des 1. Vorsitzenden. Er frägt den bisherigen 1. Vorsitzenden 

Klaus Millerferli, ob er bereit wäre, das Amt weitere zwei Jahre auszuüben. Es melden sich keine 

weiteren Bewerber. Klaus M. ist bereit und wird einstimmig auf zwei weitere Jahre in seinem Amt 

bestätigt. Dann übernimmt der 1. Vorsitzende die weiteren Wahlen. Monika Gaser wird als 

Schriftführerin gefragt, ob sie bereit wäre, weitere zwei Jahre das Amt auszuüben. Auch hier gibt es 

keine weiteren Bewerber. Monika G. ist bereit und wird für weitere zwei Jahre als Schriftführerin 

einstimmig gewählt. Auch die Notenwarte Karin Nohl-Röhrich und Annette Messerschmid werden 

gefragt, ob sie ihr Amt für weitere zwei Jahre ausüben würden. Auch sie werden einstimmig gewählt. 

Als nächstes soll der Beirat gewählt werden. Monika Münderle gibt bekannt, dass sie gerne aus dem 

Beirat ausscheiden möchte. Daraufhin wird in die Runde gefragt, ob es evtl. einen Ersatz gebe. Tanja 

Neige würde Monika Münderle ersetzen. Somit wird der Beirat einstimmig auf weitere zwei Jahre 

gewählt.  

TOP 6: Anträge 

Der Vorsitzende Klaus M. gibt bekannt, dass keine Anträge bei ihm eingegangen sind.  

TOP 7: Ehrungen 

Der Vorsitzende Klaus M. gibt bekannt, dass es dieses Jahr keine Ehrungen gibt. 

TOP 8: Verschiedenes 

Der Vorsitzende bedankt sich recht herzlich bei Rose Klein fürs Aufräumen im Keller nach dem 

Konzert. Jetzt sehe es wieder ordentlich aus. Da es zu diesem Punkt keine weiteren Wortmeldungen 

gibt und auch sonst keine weiteren Fragen, schließt der Vorsitzende die Mitgliederversammlung. 

Reinhard Röhrich gibt noch bekannt, dass am Donnerstag, 21. Dezember das Abschlussessen in der 

Linde in Klaffenbach stattfindet. 

Rudersberg, 28. November 

 

 

Klaus Millerferli        Monika Gaser 

1. Vorsitzende       Schriftführerin 

 

 


